

## Viernes 27 de Agosto del 2010

Última modificación 27.08.2010

El Financiero Lanza Calderón cruzada para combatir el lavado de dinero Eduardo Ortega El presidente Felipe Calderón propuso al Congreso de la Unión prohibir el pago en efectivo de más de cien mil pesos para la transmisión de títulos accionarios o adquirir masivamente boletos de apuestas o sorteos, automóviles, aviones, barcos y joyería. Señaló que esas transacciones deberán realizarse mediante cheques, fundamentalmente, que son las operaciones más comunes en cualquier economía. El Ejecutivo envió al Legislativo una iniciativa de Ley Federal para la Prevención y Detección de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y Financiamiento al Terrorismo, así como una miscelánea penal de lavado de dinero. Tardaría EU hasta 4 años en mostrar signos de recuperación Clara Zepeda Hurtado La economía de Estados Unidos podría tardar hasta cuatro años en registrar una plena recuperación, luego de su "extremadamente modesto" desempeño en la segunda mitad de 2010. Así lo prevé Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza-Finamex Inversiones, quien sostiene que la economía estadounidense sí está avanzando, pero muy despacio, pues si bien los datos económicos revelados recientemente no son tan buenos como se estimaba, no son recesivos, lo que está mostrando un crecimiento pequeño. Panorama incierto en materia económica: Banxico Pablo Chávez / enviado

ACAPULCO, Gro., 26 de agosto.- Como todavía no han quedado claros los efectos de la desaceleración de Estados Unidos en la economía mexicana, el Banco de México (Banxico) mantendrá sus expectativas de crecimiento e inflación. Guillermo Güémez, subgobernador del Banxico, afirmó que el banco central no tiene previsto llevar a cabo modificaciones a sus pronósticos económicos. El banco central estima que el PIB crezca entre 4 y 5 por ciento en 2010, así como 3.2 y 4.2 por ciento en 2011. Prevé que la inflación será de entre 4.75 y 5.25 por ciento este año, y de 2.75 y 3.25 el próximo. Reservas, blindaje para el país: BID (Marcela Ojeda Castilla) México tiene un nivel de reservas muy fuerte que lo blindará prácticamente ante cualquier nueva coyuntura, afirmó el representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en nuestro país, Ellis J. Juan. En breve entrevista efectuada en el marco de la Sexta Conferencia de la Red de Monitoreo y Evaluación de América Latina y el Caribe, destacó que en el segundo trimestre nuestro país ha tenido una recuperación económica "fantástica" de 7 por ciento. Sin embargo, precisó que es muy probable que en los siguientes trimestres se registre una desaceleración en la actividad económica. Inicia BMV proceso para crear un índice de sustentabilidad (Clara Zepeda Hurtado) México llevará bajo el brazo el primer índice de sustentabilidad listado en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP-16), a realizarse en Cancún a finales de 2010. Con el fin de coquetear con grandes fondos de inversión, interesados en empresas sustentables, la BMV pone el reto a las compañías que se financian en el mercado accionario de nuestro país de que sean sustentables, con responsabilidad social y gobierno corporativo y, así, atraigan más capital a sus negocios. Para ello, ayer inició un proceso de calificación de las 140 empresas que cotizan en la BMV para pertenecer al Índice de Sustentabilidad del mercado accionario mexicano, cuya muestra estará ya lista a finales de octubre, para que sea presentado en el marco de la COP-16, reveló Jorge Alegría Formoso. Propone IP gravar alimentos y medicinas Ivette Saldaña Al considerar que no habrá cambios presupuestal para 2011 y que se conservarán los lineamientos aplicados en 2010, el sector privado señaló que se observa "tensión" entre los legisladores de los diversos partidos políticos. Pese a ello, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) entregará su propuesta presupuestal, en la cual proponen gravar con un impuesto al consumo que podría ser de 2 a 4 por ciento sobre los productos exentos o con tasa cero, como alimentos y medicinas. Necesario, reforzar la evaluación: expertos (Zenyazen Flores) Aunque los esfuerzos de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para evaluar los distintos programas sociales son positivos, es necesario reforzar la evaluación, toda vez que persiste un vínculo débil entre resultados de esos planes y los presupuestos que se les asignan. En el marco de la sexta conferencia de la Red de Monitoreo y Evaluación en América Latina y el Caribe, organizada por el BID y el Coneval, especialistas señalaron que los países de esta área, principalmente, presentan gabinetes gubernamentales débiles, que no permiten avanzar en materia de evaluación de programas o en la innovación de los mismos. Recomienda el Banco Mundial evitar duplicidad de programas Marcela Ojeda Castilla La reciente crisis mundial ha golpeado más a la clase media y media baja del mundo, que integran el lado formal de la economía, afirmó el gerente del Banco Mundial (BM) para el tema de extrema pobreza en América Latina, Jaime Saavedra. "La crisis le ha pegado menos a los sectores más pobres, que usualmente están desvinculados del mercado internacional y que son atendidos por programas sociales, y más a las personas que están en la parte de en medio de la distribución del ingreso." En conferencia de prensa en el marco de la Sexta Conferencia de la Red de Monitoreo y Evaluación de América Latina y el Caribe, Saavedra dijo que en el periodo 2000-2008, 60 millones de habitantes de esa región habían salido de la pobreza, lo que se vio interrumpido y en algunos casos revertido por la crisis. La apertura comercial pega al sector calzado (Ivette Saldaña) La eliminación de las restricciones compensatorias impuestas a China en 2012 y la posible firma de un acuerdo comercial México-Brasil afectarán a nuestro sector del calzado, porque mientras esos países adoptan medidas proteccionistas para que no sufran sus industriales, en México se sigue una política de apertura. Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato, dijo que en Brasil la competencia china causó la pérdida de 48 mil empleos en dos años. Tal situación fue contenida por el gobierno sudamericano imponiendo cuotas compensatorias de 15.50 dólares por cada par de zapatos y 35 por ciento adicional para proteger su mercado. Aumenta el desempleo entre jóvenes Arturo Robles / Zenyazen Flores

mil jóvenes desempleados, 40 mil más que en el mes previo, lo que significó la mayor proporción mensual de desocupados sin experiencia desde enero de 2010. Según analistas económicos, ese comportamiento al alza se presenta cada año por las vacaciones escolares de verano. No obstante, el aparato productivo del país está debilitado por la recesión del año pasado, y en muchas unidades económicas aún no se logra recuperar la plantilla laboral que existía antes de la crisis. Incluso, economistas de los grupos financieros Invex, Banamex e Ixe prevén que los niveles de desempleo se mantengan elevados en la segunda mitad del año, como consecuencia de una reducción en la demanda del mercado

externo, y un ciclo de austeridad del consumo interno. La BMV nuevamente cede terreno: 0.75%; Dow Jones, abajo de 10 mil puntos mercados Esteban Rojas H. Ayer jueves los precios de las acciones no lograron mantener su apertura favorable, a pesar de una cifra positiva en el sector laboral de Estados Unidos. Al final prevaleció algo de cautela por la espera de la cifra revisada del PIB en la Unión Americana, correspondiente al segundo trimestre del año, y del discurso del presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores terminó el jueves con una baja de 0.75 por ciento y se colocó en 31 mil 217.99 puntos. Con el resultado de ayer el indicador accionario acumuló una pérdida de 2.81 por ciento en lo que va del año. El monto operado disminuyó al negociarse un volumen de 230.67 millones de acciones, colocándose por debajo del promedio del año. El Reforma Irresponsable bajar IVA.- Cordero Ciudad de México (27 agosto 2010).- Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), indicó que sería irresponsable bajar el IVA en un punto porcentual, como lo propone la bancada del PRI, ya que lo que se necesita es reforzar el sistema tributario. "Yo creo que hay que actuar con responsabilidad, hay que fortalecer nuestro sistema tributario", comentó, "hay una gran coincidencia en todos lados de que nuestro sistema tributario es débil, que recaudamos mucho menos de lo que deberíamos recaudar y bueno en este momento yo creo que sería hasta irresponsable delimitar nuestra recaudación tributaria". En entrevista con W Radio, el Secretario dijo que los recursos asignados para hospitales, seguridad y educación se verían afectados si se aprueba la reducción al gravamen. Limitan importaciones crecimiento de EU Washington DC, Estados Unidos (27 agosto 2010).- El crecimiento de la economía de Estados Unidos se desaceleró más de lo estimado inicialmente en el segundo trimestre, golpeada por el mayor incremento en las importaciones en 26 años, mostraron este viernes datos del Gobierno. En su segunda estimación sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto en el segundo trimestre del año, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual de 1.6 por ciento, en lugar de 2.4 por ciento reportado en la estimación avanzada del mes pasado. Abre dólar en 13.20 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (27 agosto 2010).- Durante los primeros minutos de operación en el mercado cambiario, en ventanillas de Banamex, el dólar se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.20 unidades, mismo nivel que el cierre de ayer. El mercado de divisas se mantiene estable aunque con niveles altos en la paridad del peso frente al dólar. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), se observa un ligero comportamiento al alza en el precio de la moneda de Estados Unidos, de tal forma que la compra es de 12.25 pesos y la venta de 13.20 unidades. Recuperan envíos el nivel del 2008 Minerva Flores Guadalajara, México (27 agosto 2010).- El sector exportador de México preve cerrar el año con un crecimiento de 25 por ciento en la cifras de exportaciones, respecto a 2009, a pesar de que la economía de Estados Unidos, que acapara el 79 por ciento de los envíos, está presentando una desaceleración, aseguró Fernando Ruiz Duarte, director del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Comce a nivel nacional. "Justamente acabamos de ver las cifras de exportación a julio y realmente mantenemos un incremento muy importante en las exportaciones, si continuamos con este ritmo de exportaciones esperamos terminar el año alrededor de los 280 mil millones de dólares esto es muy cerca de nuestra exportación récord que fue en el 2008", comentó Ruiz Duarte. Quiebra 60% de Pymes en el primer año Verónica Gascón Ciudad de México (27 agosto 2010).- En México, 60 por ciento de las nuevas empresas quiebran al primer año, por lo que los apoyos gubernamentales deben dirigirse también a los negocios medianos que tienen mayor impacto en el crecimiento de la economía, advirtió Norma Hernández, académica del Tecnológico de Monterrey. "El Gobierno ha hecho buenas políticas, pero se necesita profundizar y tener un espectro más amplio que ayude al empresario a ser competitivo. Las empresas de alto valor agregado, como puede ser automotriz o de innovación, generan más PIB, más empleos y que ayuden a que el País salga adelante", señaló la académica al presentar el Análisis estratégico para el desarrollo de la Mipyme en Iberoamérica 2009. Cotiza crudo en dls. 73.69 en NY Londres, Gran Bretaña (27 agosto 2010).- El petróleo subía hacia los 74 dólares por barril este viernes mientras inversores se preparaban para la última medición de la recuperación económica en el mayor consumidor mundial de combustible. El Gobierno estadounidense se espera que revise a la baja el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre este viernes a un ritmo anual de 1.4 por ciento desde 2.4 por ciento, mostró un sondeo, en otra señal de la mustia recuperación económica. El crudo estadounidense para entrega octubre subía 33 centavos a 73.69 dólares el barril a las 11:02 horas (GMT), después de tocar un mínimo intradía de 70.76 dólares el miércoles, su menor precio desde inicios de junio. Mejora confianza del consumidor en EU New York, Estados Unidos (27 agosto 2010).- La confianza del consumidor estadounidense cayó a fines de agosto respecto de inicios del mes, pero mejoró frente a julio pese a la sombría evaluación sobre el empleo y el mercado inmobiliario, mostró este viernes un sondeo. Reuters y Universidad de Michigan dijeron que su índice de confianza bajó a 68.9 a fines de este mes desde una estimación de 69.6 a principios de agosto. En julio, el índice se había ubicado en 67.8. Analistas consultados esperaban una lectura de 69.6. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81614.html> Sube el dólar a 13.20 ante desaceleración Ricardo Jiménez Los temores sobre una desaceleración económica más pronunciada en Estados Unidos impactó en la cotización del tipo de cambio peso-dólar y en la evolución de los mercados accionarios. Ayer el peso reportó una mayor pérdida frente al dólar, con lo que el tipo de cambio se ubicó en el mercado al menudeo en 13.20 pesos por billete verde. La Reserva Federal dará a conocer hoy el dato revisado del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos correspondiente al segundo trimestre de 2010. Existe el pronóstico de que esta cifra sea de 1.4%, menor a la registrada en el dato previo que fue de 2.4%. Sin embargo, en el medio financiero se comenzó a especular que el crecimiento económico de Estados Unidos para los siguientes trimestres podría acercarse a 1% y no se descarta que sea cero.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81624.html>

Control de dólares surte efecto: CNBV José Manuel / operaciones en efectivo de dólares se redujeron 35% en el país, informó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. El banquero dijo que esa situación se presentó desde que se dieron a conocer las medidas para controlar las recepciones de dólares por la banca. A mediados de junio, la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores anunciaron una serie de medidas para regularizar la compra de dólares en efectivo por las instituciones bancarias. En ese momento, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, afirmó que en el

sistema bancario mexicano se detectó que anualmente había un excedente de más de 10 mil millones de dólares, que se presume son recursos de procedencia ilícita [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_81615.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_81615.html) Falta

el impacto a México El Banco de México (Banxico) mantiene sus expectativas de crecimiento e inflación para este año, toda vez que hasta el momento no están claros los efectos que tendrá la desaceleración en Estados Unidos sobre la economía mexicana. El subgobernador del instituto central, Guillermo Güemez, comentó que hasta el momento se conserva el estimado de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, en un rango de 4% a 5%, y el de la inflación en 3% (más/menos un punto porcentual). El subgobernador de Banxico precisó que en los precios al consumidor &ldquo;llevamos una trayectoria y vamos a estar curiosamente por la parte inferior, pero dentro de la trayectoria&rdquo;. Guillermo Güemez refirió que todavía no se han visto en México los efectos que tendrá un ritmo menor al esperado de la economía estadounidense, y en qué sectores del país impactará, por lo que todavía es incierto el panorama. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81618.html> Pide industria del calzado igualdad Eduar

industria del calzado en México pide igualdad arancelaria y no proteccionismo ante la inminente firma de un tratado comercial con Brasil y la entrada ilegal de producto proveniente de China. En conferencia de prensa, Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (Ciccg), se pronunció por proteger a los productores nacionales para hacer más y mejores negocios poniendo candados a las importaciones. &ldquo;No queremos proteccionismo, sino una política que nos dé igualdad de condiciones y no una política que ofrezca nuestro mercado a cambio de nada; se trata fortalecernos y no sólo cumplir con normas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), además otros países que exportan a México, tienen mayores aranceles a los nuestros y aquí se quieren disminuir&rdquo;; aclaró. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81621.html> El dólar se depreció

0.47% El dólar americano se depreció frente a la moneda europea 0.47% en las operaciones de este jueves, para establecerse en 1.2717 dólares por euro, debido a la perspectiva de un menor crecimiento de la economía de Estados Unidos. Los analistas económicos pronosticaron que la divisa estadounidense podría devaluarse más, si el PIB cae por debajo de 1% para los siguientes trimestres. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81622.html> M

de datos de EU Ricardo Jiménez La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos dará a conocer hoy la cifra revisada de crecimiento económico correspondiente al segundo trimestre de 2010, donde la mayoría de los analistas económicos estiman una cifra de 1.4%, es decir, por debajo del dato previo anunciado en semanas anteriores de 2.4%. Los mercados financieros mundiales estarán al pendiente de este indicador económico, pues el reporte definirá la tendencia de la economía global, pero sobre todo la de México, si consideramos que 70% de las exportaciones son destinadas para el vecino país del norte. Los inversionistas tanto nacionales como extranjeros se encuentran nerviosos, tras la expectativa de un mayor ajuste a la baja del pronosticó de los analistas (1.4%), de concretarse este pronóstico se estaría ampliando la versión de una doble recesión, con una alta probabilidad de observarse nuevamente datos negativos para los siguientes trimestres. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81626.html> Déficit en pensiones llega a

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam, comentó que el régimen de jubilaciones y pensiones del instituto a su cargo, de los más de 400 mil médicos, enfermeras y personal administrativo, representa un déficit equivalente a casi 11 puntos del PIB. Durante la inauguración de la Unidad de Medicina Familiar del Hospital general de Zona número 1 en Pachuca, Hidalgo, Daniel Karam detalló que durante la administración del presidente Felipe Calderón se ha logrado contener el déficit en pensiones, debido a que los nuevos trabajadores que se incorporan al IMSS ya lo hacen a través de cuentas individualizadas y autofinanciables. (Redacción) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/27/se-detiene-crecimiento-eu-registra-pib-16>Se desacelera

crecimiento de EU; registra PIB de 1.6%El crecimiento de la economía de Estados Unidos se desaceleró más de lo estimado inicialmente en el segundo trimestre, golpeada por el mayor incremento en las importaciones en 26 años, mostraron el viernes datos del Gobierno. En su segunda estimación sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto en el segundo trimestre del año, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual de 1.6%, en lugar de 2.4% reportado en la estimación avanzada del mes pasado. Sin embargo, el dato fue ligeramente mejor que las expectativas del mercado. Analistas consultados por Reuters esperaban que el PIB, que mide el total de bienes y servicios producidos dentro de las fronteras de Estados Unidos, mostrara un crecimiento de 1.4 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/27/bmv-repunta-linea-mercados-eu>BMV repunta, en línea

con mercados de EULa Bolsa mexicana subía el viernes, luego de que el jefe de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Ben Bernanke, dijo que están listos para tomar nuevas medidas para impulsar a la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil del mercado local, el IPC, ganaba 1.17% y se ubicaba en 31,582.26 puntos. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones subía 1.05% y el índice tecnológico Nasdaq Composite ganaba 0.91 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/26/peso-acumulo-siete-jornadas-baja>Peso acumuló siete

jornadas a la bajaEn la sesión de ayer, el peso finalizó con un retroceso de 6.72 centavos a 13.0610, con lo cual hiló siete sesiones de pérdidas consecutivas en las que acumula un desplome de 3.64 por ciento. El tipo de cambio spot a 48 horas rompió la barrera de los 13 pesos por dólar, lo que no ocurría desde el pasado 5 de julio, cuando finalizó en 13.0950. Los participantes del mercado se mostraron cautelosos en espera de la publicación de la cifra del PIB de EU, correspondiente al segundo trimestre del año. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/26/tiempos-complicados-mercado-granos-0>Tiempos complicados en mercado de granosTiempos complicados éstos en los que no sabemos si vamos o regresamos.Hoy las cosas están mas enredadas que de costumbre, traemos días y semanas debatiendo sobre el futuro de la producción de granos en Rusia. Como es de esperarse, esto afecta directamente el balance mundial de abasto y demanda, de momento el mundo se reacomoda y asume que del Mar Negro no saldrá nada, con los lógicos llamados de atención que nos muestran potenciales importaciones en un país que se dedicó por algunos años a exportar excedentes. Independientemente de lo que termine sucediendo con el balance de oferta y demanda, el tiempo de hoy manda un reacomodo de la manera en cómo pensamos y procesamos estos mercados. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/08/26/incierto-impacto-desaceleracion-eu-mexico-banxico>Incierto,

impacto de desaceleración de EU en México: BanxicoEl Banco de México (Banxico) mantiene sus expectativas de crecimiento e inflación para este año, toda vez que, hasta el momento, no están claros los efectos de la desaceleración en Estados Unidos sobre la economía mexicana. El subgobernador del Instituto Central, Guillermo Güemez, dijo que hasta el momento se conserva el estimado de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, en un rango de 4.0 a 5.0%, y el de la inflación en 3.0% (más/menos un punto porcentual). De hecho, precisó, en los precios al consumidor "llevamos una trayectoria y vamos a estar curiosamente por la parte inferior, pero dentro de la trayectoria". Refirió que todavía no se han visto en México los efectos que tendrá un ritmo menor al esperado de la economía estadounidense, y en qué sectores impactará, por lo que todavía es incierto el panorama.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/26/debe-tomar-mas-serio-crisis-bancaria-bm>AL debe tomar más en serio crisis bancaria: BMCartagena.- América Latina debe tomar más en serio la crisis financiera internacional de la que salió ilesa, para evitar caer en los mismos errores en medio de la expansión que está experimentando la banca en la región, advirtió el jueves un alto funcionario del Banco Mundial. No obstante, el principal reto de la región es lograr una regulación prudencial sin asfixiar a los mercados financieros, dijo Augusto De La Torre, economista jefe para Latinoamérica y El Caribe del Banco Mundial. "Mi impresión es que el mundo no está tomando en serio algunas de las lecciones importantes de la crisis", dijo De La Torre durante una conferencia en el marco de la convención bancaria de Colombia. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/26/eu-tendra-crecimiento-moderado-no-recesion-fmi>EU tendrá crecimiento moderado, no recesión: FMIE Jackson Hole.- Un importante funcionario del Fondo Monetario

Internacional dijo el jueves que las fuertes utilidades corporativas y el moderado crecimiento en los ingresos deberían evitar que la economía de Estados Unidos caiga nuevamente en recesión. "El caso base más probable es la continuación de una recuperación moderada, énfasis en lo moderado", dijo a Reuters Insider John Lipsky, primer subdirector gerente del FMI, en el marco de la reunión anual de la Reserva Federal en Jackson Hole. Sus comentarios vienen mientras datos cada vez más débiles en Estados Unidos han impulsado preocupaciones sobre una renovada contracción. La jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=economia&article=031n1eco>Tecnología obsoleta de refinerías, entre las causas que aduce Pemex para importar crudoIsrael RodríguezEntre las causas por las que Petróleos Mexicanos (Pemex) busca materializar los planes para importar 45 mil barriles diarios de petróleo ligero se menciona la tecnología obsoleta de las refinerías del país, donde se presentan problemas de mantenimiento y de confiabilidad operativa que derivan en paros no programados, lo cual ha ocasionado cuantiosas pérdidas en los últimos años al organismo subsidiario Pemex-Refinación (PR), revelan informes de la paraestatal. Sin embargo, el Grupo de Ingenieros Petroleros Constitución de 1917, consideró que el criterio de importar petróleo crudo ligero para las refinerías de Salina Cruz y Madero surgió en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que no permitiría que se dejaran de utilizar los crudos ligeros para elaborar la mezcla mexicana de exportación. Esto porque la mezcla es la que asegura ganancias de corto plazo y además permite cumplir con la demanda de Estados Unidos, hacia donde se destina 85 por ciento de nuestras exportaciones de crudo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=economia&article=033n2eco>Cierra el dólar por arriba de 13 pesos; efecto de malos datos en EUJuan Antonio ZúñigaEl dólar sumó su séptima jornada a la alza y ayer se vendió arriba de 13 pesos en las grandes operaciones interbancarias, mientras en las ventanillas de casas de cambio y bancarias se expendió a 13.20 pesos la unidad. Del 17 al 26 de agosto el precio del dólar en moneda nacional se ha encarecido 3.64 por ciento, algo así como 45.9 centavos. Analistas del mercado de cambios atribuyeron el retroceso del peso en su calidad con el dólar a los malos datos sobre la marcha de la economía estadounidense.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=estados&article=036n4est>El estado de México, fábrica de pobres: PRDRené Ramón, corresponsalNezahualcóyotl, Méx. En sólo 10 años, la disponibilidad y calidad de los servicios de salud y bienestar social en el estado de México se han desplomado, aseguró el dirigente perredista Luis Sánchez Jiménez. Con base en datos de la Secretaría de Salud y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, aseguró que la entidad ocupa el último lugar nacional en número de médicos por cada 100 mil habitantes y el segundo en pobreza alimentaria, con un millón 999 mil personas, sólo debajo de Chiapas. En pobreza patrimonial, dijo, está en primer sitio, con seis millones 996 mil 775 personas que pagan renta o viven con familiares. "El estado de México es una fábrica de pobres que son utilizados para la compra de votos", acusó.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>Enfrenta a países definición del rol que deben desempeñar los jóvenesLeón, Gto., 26 agosto. Integrantes de delegaciones internacionales y ministros asistentes al Foro de Gobiernos de la Conferencia Mundial de Juventud (CMJ) 2010 señalaron que en algunos países "existe preocupación de que en la declaratoria final del encuentro no se incluya una visión más progresista de los derechos de las juventudes". Afirmaron que el "debate es entre dos visiones muy claras: un enfoque proteccionista sobre el sector y otro que los ve como protagonistas". Representantes de Bolivia y Ecuador destacaron que algunos delegados pugnarán por mantener una visión "más progresista, como quedó plasmado en la reunión regional de la CMJ 2010 en Salvador de Bahía, Brasil".

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=sociedad&article=044n2soc>En septiembre, reglamento para los biotecnológicosCésar ArellanoEl presidente de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Miguel Ángel Toscano, señaló que en septiembre se conocerá el nuevo reglamento de medicamentos biotecnológicos, luego de que la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) avale su revisión. "Estamos estableciendo los requisitos que deberán presentar los laboratorios ante la autoridad sanitaria y las pruebas que deberán hacer para demostrar la eficacia de los productos. Todo esto quedará claro en 30 días, que es cuando concluyen -ante Cofemer- los dos meses para poder tener un reglamento en el sector".

<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/27/index.php?section=sociedad&article=046n2soc>Educación y cultura, relegados del presupuestoFernando Camacho ServínEl Frente Nacional de Trabajadores de la Educación, la Investigación y la Cultura realizó hoy su cuarto encuentro, en el que organizaciones sindicales de estos tres sectores analizaron la situación

política y social del país, así como sus problemas laborales específicos, con el objetivo de crear una plataforma de acción común. En el foro, celebrado en el auditorio del Sindicato Único de Trabajadores de la Industria Nuclear, representantes de diversos grupos hicieron una evaluación del actual panorama laboral y educativo de México, dominado por la falta de presupuesto para estos sectores y la precarización de quienes laboran en ellos. The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/08/28/business/economy/28fed.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2010/08/28/business/economy/28fed.html?_r=1&ref=business) Bernanke Signals Fed Is Ready to Prop Up Economy By SEWELL CHAN JACKSON HOLE, Wyo. — The Federal Reserve chairman, Ben S. Bernanke, said Friday that the central bank was determined to prevent the economy from slipping into a cycle of falling prices, even as he emphasized that he believed growth would continue in the second half of the year, "albeit at a relatively modest pace." To help sustain the economy, Mr. Bernanke gave his strongest indication yet that the Fed was ready to resume its large purchases of longer-term debt if the economy worsened, a move that would add to the Fed's already substantial holdings. "We have come a long way, but there is still some way to travel," Mr. Bernanke said. "I believe that additional purchases of longer-term securities, should the F.O.M.C. choose to take them, would be effective in further easing financial conditions," Mr. Bernanke told a Fed policy symposium here. He was referring to the Federal Open Market Committee, the panel that sets interest rates, which Mr. Bernanke leads; some members have expressed unease over the prospect of the Fed pursuing any further monetary accommodation. "Central bankers alone cannot solve the world's economic problems," he said. <http://www.nytimes.com/2010/08/28/business/economy/28econ.html?ref=business> U.S. Economy Slowed to 1.6% Pace in 2nd Quarter By MOTOKO RICHE Economic statistics released Friday offered the clearest sign yet that the recovery, already acknowledged to be sauntering, had slowed to a crawl. The government lowered its estimate of economic growth in the second quarter to an annual rate of 1.6 percent, after originally reporting last month that growth in the three-month period was 2.4 percent. The revision is a significant slowdown from the annual rate of 3.7 percent in the first quarter and 5 percent in the last three months of 2009. The news came at the end of a week that showed the economic retrenchment that began in the second quarter has spilled over into the summer. Existing home sales in July were down to their lowest level in a decade, and sales of new homes last month were at their lowest level since the government began tracking such data in 1963. Orders for large factory goods, excluding the volatile transportation sector, dropped in July, indicating that recovery in the manufacturing sector was also stalling. With such grim reports, economists are now concerned that the outlook for job creation, which has been spluttering all summer, could deteriorate further. Companies and consumers tend to be spooked by bad news, and market analysts and economists worry that faltering confidence could cause employers to hold back on

hiring. <http://www.nytimes.com/2010/08/28/business/28markets.html?ref=business> Wall Street Tries to Push Higher By CHRISTINE HAUSER Stocks in the United States rose on Friday after the latest revision in the second-quarter growth in the United States came in slightly better than expected. The Commerce Department reported that the country's gross domestic product — the broadest measure of the economy's output — grew at an annual rate of 1.6 percent in the second quarter. That was down from an initial estimate of 2.4 percent last month and much slower than the first quarter's 3.7 percent pace. Many economists had expected a sharper drop to about 1.4 percent. Still, the revision is a significant slowdown from the annual rate of 3.7 percent in the first quarter and 5 percent in the last three months of 2009. Stocks initially reacted to the new G.D.P. figures with a higher opening. <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/08/27/are-working-conditions-really-getting-less-dangerous-for-hispanic-laborers/?ref=economy> Are Working Conditions Really Getting Less Dangerous for Hispanic Laborers? By STEVEN GREENHOUSE In recent years, one of the most disconcerting work force trends was that Hispanic suffered a considerably higher fatality rate from workplace injuries than did the workers overall. In its annual census of fatal workplace injuries for 2006, the Bureau of Labor Statistics found that the fatality rate for Hispanics was 30 percent higher than for the overall work force. "Those numbers were very embarrassing," said Peg Seminario, the A.F.L.-C.I.O.'s director of safety and health. "They were surprisingly high. They were so bad nobody could ignore them." Those statistics alarmed Hispanic groups, prompting many to complain that Hispanic immigrants, especially undocumented ones, were often steered into dangerous jobs, like roofing and demolition. There were further complaints that Hispanic workers were too often given little safety training, which was all the more important considering that many did not speak or read English. Last week there was some good news when the B.L.S. released its annual census of workplace fatalities — it reported a 17 percent drop in fatal workplace injuries in 2009 compared with the previous year. (Some of that was of course due to the decline in employment and the 6 percent drop in total hours worked.) El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bernanke/garantiza/mercados/Fed/lista/actuar/caso/necesidad/elpepueco/20100827elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bernanke/garantiza/mercados/Fed/lista/actuar/caso/necesidad/elpepueco/20100827elpepueco_6/Tes) Bernanke garantiza a los mercados que la Fed está lista para actuar "en caso de necesidad" SANDRO POZZI - Nueva York - 27/08/2010 La economía de Estados Unidos no crece ni lo deseado ni tampoco lo esperado. El Departamento de Comercio acaba de rebajar en ocho décimas la expansión registrada en el segundo trimestre, a una tasa anualizada del 1,6% del producto interior bruto. La cosa pudo ser peor, porque Wall Street anticipaba una revisión de al menos un punto respecto al 2,4% anunciado hace un mes. Para Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal, la recuperación tiene menos vigor de lo que se esperaba y la situación del mercado laboral es decepcionante, por lo que la Fed está siguiendo de cerca la situación para activar estímulos monetarios en caso de necesidad, es decir, en el caso de que la economía se deteriore más. [http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/dice/subir/anos/periodo/calculo/pensiones/propuesta/formal/elpepueco/20100827elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/dice/subir/anos/periodo/calculo/pensiones/propuesta/formal/elpepueco/20100827elpepueco_3/Tes) Salgado dice que subir a 20 años el periodo de cálculo de las pensiones "no es una propuesta formal" AGENCIAS - Madrid - 27/08/2010 La ministra de Economía y Hacienda y vicepresidenta segunda del Gobierno, Elena Salgado, ha calificado hoy de "sugerencia", y "no de propuesta formal", la reflexión que realizó la semana pasada el ministro de Trabajo, Celestino Corbacho, sobre un posible incremento de cinco años en el periodo de

cálculo para la pensión. A pesar de esto, Salgado ha matizado que sería "conveniente" y "muy razonable" una ampliación que en todo caso tendría que ser "objeto de estudio y consenso con los Grupos Parlamentarios. Una medida, que ha aclarado, no se ha decidido todavía. Sobre si la ampliación podría reducir la cuantía de la pensión, Salgado apuntó que ello dependerá del número de años y de la base. "Las modificaciones que se hagan estarán dirigidas a hacer sostenible el modelo actual. Estamos hablando de lo que se percibirá dentro de 20 y 30 años", ha recordado. [http://www.elpais.com/articulo/economia/consumo/familias/da/empujon/transitorio/economia/elpepueco/20100827elpepieco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/consumo/familias/da/empujon/transitorio/economia/elpepueco/20100827elpepieco_5/Tes) El consumo de las familias da un empujón transitorio a la economía

MANUEL V. GÓMEZ - Madrid - 27/08/2010 Con muchas dificultades y al ralentí, la economía española ha vuelto a ponerse en marcha durante la primera mitad del año. Y lo ha hecho, sobre todo entre abril y junio, gracias a su principal motor: el consumo de las familias que en el segundo trimestre del año ha crecido por primera vez desde el mismo periodo de 2008, justo cuando comenzó la recesión. La gasolina para ese motor la han puesto las ayudas a la compra de vehículos y la subida del IVA. Pero los dos combustibles se han agotado ya: el primero en mayo y el segundo en julio. Con lo que la recuperación corre, en el mejor de los casos, el riesgo de estancarse. Los detalles de la contabilidad nacional muestran que el gasto de los hogares españoles y, en menor medida, la inversión en bienes de equipo han sido cruciales para que el Producto Interior Bruto (PIB) avanzara un 0,2% en el segundo trimestre respecto del primero, según publicó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE). Se confirmaba así lo adelantado hace un par de semanas. En cambio, el INE mejoró el dato interanual al concluir que la economía española ha retrocedido un 0,1% respecto a 2009, y no un 0,2%, como había anticipado. [http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/cayo/37/2009/anunciado/elpepueco/20100826elpepieco\\_7/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/cayo/37/2009/anunciado/elpepueco/20100826elpepieco_7/Tes) La economía cayó un 3,7% en 2009, más de lo anunciado

EL PAÍS - Madrid - 26/08/2010 El peor año de la historia económica reciente fue aun peor de lo anunciado. La economía española cayó un 3,7% el año pasado, una décima más de lo mantenido hasta ahora. El Instituto Nacional de Estadística (INE) actualizó ayer la serie del Producto Interior Bruto (PIB) desde el año 2006 con un único cambio, el que afecta a 2009. El INE advierte de que esa revisión afectará al dato de crecimiento del segundo trimestre, ya avanzado hace unos días y cuyo desglose se conocerá hoy. Previsiblemente, ese 0,2% de crecimiento intertrimestral se corregirá. El motivo que explica ese resultado más desfavorable para el segundo año de recesión es el sector exterior, que aportó a la economía una décima menos de lo dicho inicialmente. Con la información más actualizada de que dispone ahora el INE sobre flujos entre España y el exterior, las exportaciones cayeron una décima más (11,6%) y las importaciones, una décima menos (17,8%), lo que acrecienta los desequilibrios de la economía. Ese factor no pudo ser compensado por el consumo de los hogares, menos negativo respecto al dato inicial (cayó el 4,2% frente al 4,9% divulgado). En sentido contrario, los planes de austeridad que ya empezaron a aplicar las Administraciones Públicas funcionaron mejor de lo estimado, pues su consumo en 2009 creció el 3,2%, ocho décimas menos.